
 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

Facebook 

も見てね☆ 

ち
ゃ
べ
ち
ゃ
べ
と
通
信 

麦を見ながら散歩 

愛本の野草で料理、味わう♪ 

大櫻の下、ゆった～りと舞う 

何歳だ！？三日市の長寿桜🌸 

愛本ひばり野交流会さんのまち歩きイベント、野草

を味わうが開催されました。くろワンきっぷを使い

市内外からの参加者が愛本駅に集合、道中、花や

鳥、麦を見たり、庚申塚の説明を受けながら山本家

までまち歩き。山本家に着いてからはみんなでかま

ど炊飯や野草調理。地域の方と参加者でわいわいお

話しながら作り上げおいしく頂きました。下処理･

調理方法等熱心にメモされてる方もいました♪  

みんなで作ると楽しいです☆ 

咲き誇る百年桜 百年桜を観る会とお茶会 手分けして料理、みんなやりたがり 

旧三日市小学校に植えられている桜の百年桜、

現在 112 歳、資料に残るソメイヨシノでは県下

で最長寿だとか。立派に咲き誇り、4 月 7 日に

百年桜を観る会のお茶会では桜井中学校生徒に

よりお菓子やお茶が配膳され、お琴やフルート

の演奏も行われていました☆僕みたいな礼儀知

らずでもお茶やお菓子をいただき、会を楽しめ

ました。大人も子供も一体となって会を盛り上

げようとする姿勢に感心しました。 

明日大櫻蕎麦まつりも 
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今年の掬果 

30 匹強 

山野草知ってますか？ 

4月 29､30日に第33回東布施山野草展が開催され、 

多くの地域の方が観覧し、山野草や山菜などの購入

をされました。山野草の知識のない僕にも主催者の

おじいちゃんたちが色々教えてくれました。珍しい

色の山野草も展示。ほかの観覧者の方にも種類や育

て方を教えていました。僕にも庭があったら… 

お庭で山野草の栽培はいかが？ 

迫力の大般若転読 明日稚児舞 

火渡り法要に挑戦 

明日(あけび)山法福寺観音祭が開催されました。

午後 0 時からは迫力の大般若転読法要が始ま

り、午後 0 時半ごろより国指定重要無形民俗文

化財の明日の稚児舞が行われました。ご詠歌と

ともに本堂から土足とならないよう舞台まで大

人に担がれます。そして地元の児童 4 人が 5 曲

をゆったりと舞います。よく 5 曲も覚えられる

なと感心。たくさんの方が観に来られていまし

た。稚児舞の後は柴燈護摩と火渡り法要が行わ

れ、地域内外問わずまた他県からのお客さんが

火渡りに参加されました。僕も火渡りさせてい

ただき、お願いごとは何も思い浮かばず火傷し

ないようにと思いながら歩きましたが、火傷が

なかったので願いが叶ったようです！同日午前

10 時からは明日の大櫻蕎麦まつり実行委員会に

よる明日そばの振舞いやそば打ちの実演も行わ

れ、地域の方や県内在住の外国人の方が味わっ

ておられました。地域の方と観覧･参加者が伝統

行事や蕎麦まつりを通じて交流出来る、とても

よい行事でした。明日の大櫻はエドヒガンで樹

齢 420 年余りだそうです。こちらもびっくり！ 
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たくさんの山野草が展示された きれいな山野草 

4/27 

宇奈月温泉はなぜ観光地になった？ 

宇奈月温泉駅に集合 地形も大事 

クイズで BINGO!～うなづき謎解きジオツアー～が

開催、くろワンきっぷで集合し宇奈月温泉街を散

策しながら立山黒部のジオや電源開発の歴史に関

するクイズをしながら学び、上記見出しの謎解き

する楽しい企画。温泉街をこんなにゆっくり歩い

たのは初めて。謎がかなり解けた！！北アルプス

の地形と降雨量、豊かな水量の黒部川での電源開

発、そしてこの地に一大温泉地を開こうとの意

志、電源開発に使われたトロッコ列車などだ！ 

4/29 

4/21 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

･杉田さんの満了から１か月、至らない事が多いかと思います。 

 新天地で頑張る杉田さんの姿を見て、もう一度気を引き締めます！ 

･春になり山菜を頂いたりホタルイカを掬ったりと黒部の春の恵

みを堪能、ありたがみを感じています。 

山菜の色々な調理方法や食べ方を教えてください！ 

･Facebook もちゃべちゃべと更新中！ 

見てくださいね～☆ 

小澤(黒部市役所内) (0765)54-2115 

クイズ！？黒部のコト 

愛本地区の伝統行事鳥の巣箱づくり・巣箱

かけですが今年は何回目でしょうか？ 

前回号のクイズの答え 

百年桜は 1907 年(明治 40 年)森岡正民先

生が初任給で植樹したものです。TV で

も放送されたみたいですね！ 

よって 112 歳です。黒部の最長老？ 

布施谷(ふせんたん)特産品作りを体験 

猪対策で電気柵を張ります 

最後はお花シャワー 老若男女楽しめ、賑わった 

細かく切り、水を飛ばし漬け込む 生での出荷もしています 

お寺でマルシェ？お花シャワー？ 

4 月 29 日浦山の白雪山 善巧寺で花まつりマルシェが開

催。お釈迦様の誕生を祝うお祭りで境内にたくさんのチュ

ーリップが飾り付けられ、マルシェ、初参式、七五三、親

子リトミック体験などあり老若男女気軽にお寺を楽しめま

す。おなじみの HOLO 家さん、CAFE HAHAHA さん、ケー

キハウスミユクさんもマルシェに出店。たくさんの方が来

られとっても楽しく綺麗でした！お寺でこういうイベント

があるのも新鮮☆善巧寺では仏教テーマのアート企画やラ

イブも開催されています。今後のイベントも要チェック！ 

中山間の東布施地域では「布施谷特産品研究会」が 17 年ほど前から行者にんにく作りに励み、また約 4 年前から行者

にんにく醤油漬けも生産しています。4 月の中頃から収穫期になり、収穫や醤油漬け作りを体験させてもらいました。

作業を通じて、東布施の恵みを感じるとともに高齢化や人手不足も感じました。しかし、地域の方が楽しく作業する姿

も見られ、これからもこの特産品作りが継続され地域活性につながるように少しでもお役に立てればなと。一緒に過ご

す中で、山菜や地域の話･課題、行者にんにく作りのエピソード･苦労話を聞いたり、雑談をして、楽しく交流させてい

ただきました。山菜の多くは地域や山の所有者が管理していることも教わりました。毎年収穫出来るように残したり、

摘まなかったりしているそうです。思わず人の山に入っているということには気をつけなければ。 

あと知った事はおじいちゃんの元気は山菜から！ 

株を移動し植え直す 早朝からみんなで収穫 一つ一つ茎の間の泥も丁寧に洗う 

計量もひとつずつ手作業 ラベルと封印も手作業 

黒部一大事！ももクロ、モノノフありがとう 

漁師になって 1か月、販売現場に突撃！ 

宮野はモノノフさんで賑わった 

魚の駅で販売もしてます 

ももクロ春の一大事 2019 in 

黒部、黒部もモノノフさんも

盛り上がった。これを機にま

た黒部に再訪して黒部の魅力

を感じ、黒部ファン･リピー

ターになっていただけると嬉

しい限りです☆ももクロ、モ

ノノフさんありがとう♪ 

カニが食べたくなった。そう

だ、杉田さんに会いに行こ

う！と、魚の駅 生地に突

撃。元気な杉田さんと美味し

いカニで大満足。5 月いっぱ

いはカニ漁してます。杉田さ

んとカニに会いに行っては？ 

4/28 

4/20･21 


